



Castilla- La Mancha



**>>> La labor de las Asambleas Locales,
una apuesta de futuro**

Desarrollo Local

La V Asamblea General de Cruz Roja se marcó como uno de los objetivos de cara a los próximos cuatro años, el fortalecimiento de la actividad de las Asambleas Locales. En su afán por dar cobertura a las necesidades de los colectivos más vulnerables, Cruz Roja trabaja por dar una respuesta adecuada al entorno local.

Las Asambleas Locales son el espacio donde el voluntariado puede concretar su disponibilidad en ayudar a los más vulnerables, donde puede participar en la resolución de las crisis o problemas de su comunidad, donde puede aportar su opinión, tomar decisiones, compartir unos valores, crecer en su juicio crítico y ofrecer aportaciones para la mejora de la institución, y en definitiva para que ésta se desarrolle, tome fuerza, pueda adaptarse y dar respuesta a la realidad de su entorno inmediato.

El desarrollo local favorece que se transmitan los valores y la acción voluntaria de Cruz Roja en cada uno de los ámbitos en los que interviene, posibilita que se extienda este buen hacer en otras esferas locales próximas y refuerza el trabajo en red para dar respuesta a las necesidades locales y potencia el

desarrollo de la institución permitiendo su constante adaptación a los cambios y retos.

Cruz Roja Española se encuentra en este periodo ante el reto de dar respuesta a las nuevas necesidades de su entorno donde las Asambleas Locales tienen el papel de integrar a todos los sectores de la población en el proyecto humanitario que desarrollamos e incrementar la calidad de la intervención a favor de los más vulnerables.



Asambleas Locales de Cruz Roja

Una puerta abierta en toda Castilla-La Mancha

- **Asamblea Local Toledo**
Tlf.: 925216060
- **Consuegra**
Tlf.: 925482020
- **Fuensalida**
Tlf.: 925776035
- **Illescas**
Tlf.: 925540821
- **Los Navalmorales**
Tlf.: 925404405
- **Madridejos**
Tlf.: 925460397
- **Navahermosa**
Tlf.: 925410177
- **Ocaña**
Tlf.: 925120357
- **Quintanar de la Orden**
Tlf.: 925564976
- **Santa Olalla**
Tlf.: 925797055
- **Talavera de la Reina**
Tlf.: 925824920
- **Torrijos**
Tlf.: 925760208
- **Ventas con Peña Aguilera**
Tlf.: 925418173
- **Villacañas**
Tlf.: 925200108
- **Asamblea Local Ciudad Real**
Tlf.: 926229799
- **Alcázar de San Juan**
Tlf.: 926546688
- **Almodóvar del Campo**
Tlf.: 926483333
- **Daimiel**
Tlf.: 926852999
- **La Solana**
Tlf.: 926634020
- **Manzanares**
Tlf.: 926613985
- **Puertollano**
Tlf.: 926420570
- **Socuéllamos**
Tlf.: 926532705
- **Tomelloso**
Tlf.: 926511224
- **Valdepeñas**
Tlf.: 926312237
- **Villanueva de La Fuente**
Tlf.: 926397056
- **Villanueva de Los Infantes**
Tlf.: 926361807
- **Asamblea Local Guadalajara**
Tlf.: 949221184
- **Albatalé de Zorita**
Tlf.: 949376037
- **Azuqueca de Henares**
Tlf.: 949262324
- **Brihuega**
Tlf.: 949280566
- **Cifuentes**
Tlf.: 949811036
- **Molina de Aragón**
Tlf.: 949344128
- **Mondéjar**
Tlf.: 949385220
- **Sigüenza**
Tlf.: 949391333
- **Asamblea Local Cuenca**
Tlf.: 969230131
- **Barajas de Melo**
Tlf.: 969121262
- **Huete**
Tlf.: 969371383
- **Iniesta**
Tlf.: 967545004
- **Las Pedroñeras**
Tlf.: 967160306
- **Minglanilla**
Tlf.: 962188011
- **Mira**
Tlf.: 609011586
- **Motilla del Palancar**
Tlf.: 969331333
- **Tarancón**
Tlf.: 969321533
- **Valdeolivas**
Tlf.: 969317184
- **Asamblea Local Albacete**
Tlf.: 967219050
- **Almansa**
Tlf.: 967341190
- **Balazote**
Tlf.: 967360058
- **Casas Ibañez**
Tlf.: 967461155
- **Caudete**
Tlf.: 965828034
- **Elche de la Sierra**
Tlf.: 967410204
- **Hellín**
Tlf.: 967543312
- **La Roda**
Tlf.: 967443799
- **Madrigueras**
Tlf.: 967484211
- **Mahora**
Tlf.: 967494075
- **Munera**
Tlf.: 967372281
- **Tobarra**
Tlf.: 967325198
- **Villamalea**
Tlf.: 967486041
- **Villarrobledo**
Tlf.: 967145035



Un paso adelante

Desde su creación, la Asamblea Local de Cruz Roja en Madrigueras, aparte de otras actividades, siempre se ha caracterizado por su inquietud y trabajo para la infancia y juventud.

No fue muy difícil elegir el lugar donde ubicar una de las ludotecas concedidas en la provincia de Albacete, ya que Cruz Roja Juventud de Madrigueras contaba con el respaldo de muchos años trabajando con el colectivo de menores en campamentos, festivales, centros de ocio o campañas de sensibilización en los colegios. Con todo este historial no es de extrañar que la Ludoteca de Madrigueras sea una de las que más usuarios tiene en toda la provincia. Cuenta con 160 niños entre los 4 y los 12 años, y con una lista de espera de niños que no han podido comenzar aún su actividad. Estas cifras son todo un récord, si consideramos que la ludoteca lleva abierta sólo 7 meses, desde septiembre del 2003, y que la localidad de Madrigueras cuenta con unos 4.500 habitantes. Al frente de la ludoteca están dos jóvenes que se forjaron y formaron dentro de Cruz Roja Juventud y desde que tenían 10 años ya participaban en sus actividades. Nos estamos refiriendo a José Juan



Zona de imitación a la vida de una ludoteca.

Carretero, coordinador de la ludoteca y director provincial de CRJ de Albacete, y a Lucía Martínez, además de a un amplio equipo de voluntarios formados como educadores de infancia. Es reseñable el dinamismo y el funcionamiento de la ludoteca desde que en agosto de 2003 se comenzó a elaborar el proyecto y la programación de actividades. Ante la gran avalancha de inscripciones, sus responsables se vieron obligados a formar ocho grupos de

20 niños, adaptando los grupos a las diversas edades, ya que las actividades están relacionadas con la edad de los participantes, de ahí que todos los grupos estén ilusionados y satisfechos con el funcionamiento de la ludoteca. El tipo de actividades que desarrollan son: actividades grupales, actividades libres, talleres, manualidades, educación en valores, como son el medio ambiente, educación para la salud, la paz y cooperación, y un largo etcétera.

Más voluntarios en la Telesistencia

450 nuevos voluntarios se incorporarán al programa de Telesistencia Domiciliaria durante este año. Estos son los resultados de la campaña de promoción del voluntariado que se llevó a cabo en la provincia de Ciudad Real desde septiembre con el fin de dar una mejor cobertura a la gran demanda existente en este servicio. Las sesiones informativas en institutos y asociaciones, los puntos informativos situados en universidades y en distintas localidades y la divulgación de la campaña en medios de comunicación han dado buen fruto. Todas las Asambleas Locales de Cruz Roja así como las áreas de influencia de las localidades donde se ubican desarrollan este programa, dando cobertura a 95 municipios y 17 pedanías de la provincia.



Ciudad Real: Atención social básica a personas inmigrantes.

Buscando necesidades, dando respuestas

Ciudad Real y Puerto-llano cuentan con Equipos de Atención al Drogodependiente (EAD) gratuitos formados por personal especializado, en los que se ofrece un tratamiento integral de las drogodependencias.

Entre sus actividades destaca la Escuela de Padres dirigida a los familiares de los usuarios del proyecto. Asimismo, dentro de este programa, se atendió a 211 internos drogode-

pendientes de la prisión de Herrera de la Mancha.

Por otra parte, Cruz Roja en esta provincia despliega una importante labor con las personas inmigrantes, ofreciendo atención social básica, integración sociocultural, ayuda de emergencia y asistencia sanitaria.

La institución gestiona dos centros de alojamiento especializado en Alcázar de San Juan y La Solana, además de un albergue de temporeros en Cinco Casas, y los centros de empleo de Ciudad Real y Tomelloso.

En el ámbito de la infancia y la juventud, Ciudad Real gestiona un centro de tiempo libre para niños y jóvenes y en Alcázar de San Juan se dispone de

una ludoteca y de un servicio de apoyo escolar. En Tomelloso, gracias a la colaboración con el ayuntamiento, se lleva a cabo un proyecto de apoyo a jóvenes en dificultad social.





Voluntarios de las Asambleas Locales de Cuenca.

Voluntarios, el soporte local

Las Asambleas Locales son el eje vertebrador de la organización. A través de ellas, día a día, los voluntarios y voluntarias llevan a cabo el compromiso institucional con ciudadanos de su entorno.

En Teleasistencia Domiciliaria son 1.462 los terminales instalados en 160 municipios, en los cuales 260 voluntarios, adscritos a un total

de once Asambleas, han hecho posible que al menos una vez al mes las personas mayores que se benefician del servicio hayan recibido una visita de

seguimiento. Con este colectivo, Ayuda a Domicilio Complementaria, Respiro y Ayudas Técnicas son otros Proyectos también relevantes en todas las Asambleas.

A través de Cruz Roja Juventud (con implantación en Tarancón, Minglanilla, Iniesta, Motilla del Palancar y Cuenca), los programas de ocio y tiempo libre, ludotecas, educación para la salud, prevención de conductas violentas, mediación social y niños hospitalizados han aglutinado la participación de más de 1.000 niños y jóvenes de la provincia.

El transporte sociosanitario, y fundamentalmente los servicios preventivos, se llevan a cabo en Tarancón, Minglanilla, Mira y Cuenca capital. El esfuerzo en este campo ha sido importante. Se ha logrado homologar el centro de formación para que los voluntarios y voluntarias que participan en la actividad posean la opción de acceder a la formación de técnico en emergencias sanitarias, nivel 1 y 2. Adaptan así su formación a la nueva normativa y dan una respuesta más eficaz tanto en los servicios preventivos como cuando el 112 moviliza nuestros recursos.



>>> Contrato solidario

Este año, la herramienta que nos va a ayudar a mantener el impulso en el ámbito local es el "Acuerdo por la solidaridad", que vamos a firmar entre cada una de las Asambleas Locales y el Comité Provincial. Se trata de recoger por escrito en un "contrato" aquellos compromisos compartidos por todos, que iremos cumpliendo a medida que se vayan ejecutando cada uno

de los planes de acción locales a lo largo del año. Además, vamos a continuar con el proyecto de promotores de Derecho Internacional Humanitario, Derechos Humanos y Difusión de los Principios Fundamentales, puesto en marcha en 2003, dirigido a consolidar el ideario de Cruz Roja entre el conjunto de su personal voluntario y remunerado.



Voluntarios de las Asambleas Locales de Guadalajara.

Un calor tan cercano

La Atención y la Integración socio-laboral para personas inmigrantes se plantea como una necesidad ineludible en una sociedad que cada vez integra a más personas que migran desde otros países.

En Guadalajara, Azuqueca de Henares y Mondéjar se ofrece, a través del programa de inmigrantes, asesoramiento, refuerzo económico, intermediación laboral, acceso a la vivienda e integración sociocultural a un conjunto de más de 1.673 personas.

Las Asambleas Locales de Albalate de Zorita, Brihuega, Cifuentes, Molina de Aragón y Sigüenza basan su actividad en la realización de servicios preventivos y la Teleasistencia Domiciliaria. En toda la provincia, el proyecto de Teleasistencia cuenta con más de 340 voluntarios, quienes visitaron a sus usuarios en más de 9.000 ocasiones durante el pasado año.

El proyecto de Alimentos para la Solidaridad distribuye excedentes de la Unión Europea con el fin de atenuar las necesidades básicas de personas en situación de necesidad. Molina de Aragón, Azuqueca de Henares, Móndejar y Guadalajara repartieron más de 30.500 kilos de alimentos entre colectivos necesitados.

En Guadalajara, Cruz Roja realiza una importante labor, desde 1991, con las mujeres en situación de riesgo social. Cuenta con un Centro de Urgencias y una casa de acogida para mujeres víctimas de la violencia familiar, además de desarrollar un proyecto de inserción sociolaboral donde estas mujeres participan en itinerarios de inserción laboral, talleres prelaborales, grupos de autoayuda y prácticas en empresas, con el fin de facilitar no sólo el acceso al empleo sino una estabilidad en el mismo.

>>> Cuenta con nosotros

Desde el Programa de Promoción del Voluntariado se ha creado el libro gigante "Cuenta con nosotros" centrado en el voluntariado y las personas mayores como colofón a la campaña de captación de voluntarios dirigida al colectivo de personas mayores que se llevó a cabo en el 2003. El objetivo es reunir a todos los voluntarios, entidades, asociaciones y administraciones públicas que han participado en esta experiencia, con la que se ha logrado establecer un intercambio de ideas entre el voluntariado y el colectivo de personas prejubiladas, jubiladas y amas de casa a través de las páginas de gran tamaño que los voluntarios y los ciudadanos han elaborado.



Libro "Cuenta con nosotros".



Voluntarios de la Asamblea Local de Toledo participando en un concurso gastronómico.

Las Asambleas Locales se mueven

La Telesistencia Domiciliaria ha dado un nuevo impulso a las Asambleas Locales convirtiéndose en su actividad estrella. Las 14 Asambleas Locales que conforman Cruz Roja en la provincia de Toledo atendieron el pasado año a más de 3.325 personas mayores de la zona.

En el área de la juventud y la infancia se ha producido un avance imparable. Fuensalida, Consuegra, Toledo, Talavera de la Reina y Mora cuentan desde el año 2002 con Ludotecas donde los niños aprenden jugando y realizan talleres. Cruz Roja gestiona estas ludotecas en colaboración con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y los ayuntamientos de estas localidades.

Las Asambleas de Illescas, Toledo, Talavera de la Reina, Fuensalida, Santa Olalla, Ocaña y Quintanar de la Orden desarrollan una importante labor sociosanitaria ya que disponen de vehículos de emergencia que participan en numerosos servicios preventivos. Para ayudar a las personas inmigrantes que vienen a nuestro país en busca de trabajo están en marcha los Centros de Empleo para Personas Inmigrantes en Illescas, Toledo y Talavera de la Reina. Allí se ofrece, como aportación para facilitar la inserción laboral, asesoramiento y orientación.

>>>Derechos Humanos, algo que aprender



Este año da comienzo el SEDE (Club de Sensibilización y Educación para el Desarrollo), un proyecto para sensibilizar y educar sobre los derechos humanos y el medio ambiente, impulsando el desarrollo humano en las relaciones Norte-Sur, con la participación de jóvenes de la co-

munidad de Castilla-La Mancha y de países en desarrollo. Así, se crearán clubes o espacios de diálogo para elaborar propuestas encaminadas a reducir las diferencias existentes en el mundo. Inicialmente el proyecto se lleva a cabo en Toledo, Talavera, Illescas y Consuegra.

COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN CASTILLA-LA MANCHA C/General Moscardó, 6. 45001 Toledo. Tf. 925 21 60 60 Fax: 925 21 60 14 **E-mail:** castillam@cruzroja.es **Director:** Octavio Cabeza **Coordinación:** Raquel de la Fuente **Redacción:** Raquel de la Fuente, German Nielfa, M^aJosé Alonso, Pelayo Sendarrubias, Ana Simancas, Juan Camacho **Maquetación:** Juan Manuel López Jara **Fotografías:** Archivo Cruz Roja.

Más información en >> www.cruzroja.es

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial. Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.